



EL PILAR EN GERONA

Año II

Gerona, 2 de Julio de 1945

Núm. 19

LA VIRGEN DEL CARMEN

El Monte Carmelo, tan celebrado en las Santas Escrituras, ha sido siempre desde los tiempos del profeta Elías hace más de veintiocho siglos, un asilo de santidad. Allí vivieron profetas y religiosos que han dado origen a la Orden Carmelitana. Se tiene por cierto que a la muerte de la Sma. Virgen los sucesores de aquellos primitivos ascetas levantaron una iglesia en la cual se veneraba a la Madre de Dios; con quien habían tratado familiarmente en su vida mortal; no se desdeñaba la Virgen de relacionarse personalmente con unos pobres religiosos.

Andando los siglos, la misma Virgen apareciéndose al carmelita San Simón Stoch, le dió el Escapulario con todas las gracias y promesas que ya conocen nuestros lectores y le concedió, además, a él y a todos los cofrades el dulcísimo título de hijos.

¿Deseamos mayores pruebas de afabilidad y cariñoso trato de María para sus devotos carmelitanos? Desde el monte Carmelo nos dice: Madre soy del Amor hermoso, y en mí se encuentra el encomio de todas las gracias y de todas las virtudes. Venid a mí, vosotros todos que deseáis ser mis devotos, venid con ardor, y saciaros con los frutos de mi devoción. Los que de mí se alimentan tendrán más hambre y los que de mis aguas beban tendrán más sed de vida eterna. Quien me escuche no será confundido en la hora de su muerte. Los que me ballen tendrán la vida eterna.

JOSÉ GIRONELLA, Párroco-Arcipreste

Stella Maris

Luz, guía, adorno; tres bellas cualidades de las estrellas, no obstante dentro de ellas, hay también diversas magnitudes.

¡Qué sensación causa, a media noche, contemplar el firmamento iluminado de estrellas que relucen su ingenua brillantez! La luz alegra nuestra vista, su guía conduce al infinito, su adorno embelesa nuestra vida. Pero si un día la niebla sutil e invisible oculta con su manto este prodigio de la naturaleza, ¡cómo parece entristecerse el corazón ávido de sensaciones enaltecidas!

Esto ocurre en la vida de la naturaleza.

En el fondo de nuestra vida social, religiosa y moral, se extiende también un firmamento, con sus estrellas de diversas magnitudes que brillan también ingenuamente.

La estrella de primera magnitud de este firmamento es María; la vemos claramente relucir, sobresaliendo de las demás y percibimos su luz que alienta nuestra vida y guía el camino dentro del estado a que cada uno hemos sido llamados, como aquella estrella de Oriente condujo a los Magos a Belén.

María, que es esta estrella incandescente de potencia incalculable, destella luz purísima que enardece el espíritu, ilumina el entendimiento ensanchando sus horizontes y conduce la voluntad a la práctica de las buenas acciones, y cuando la tiniebla de la impiedad pretende desviar a las almas de los caminos del bien, un rayo de luz es suficiente para desvanecer la obscuridad y devolvernos la alegría de los días puros y claros. ¡Cuántas vacilaciones resueltas; cuántas dudas esclarecidas, cuántos desalientos superados, guiados por los destellos de esta columna de luz, semejante a la columna de niebla iluminada que conducía al pueblo de Israel errante por los desiertos sináuticos!

Es la Estrella del Mar, aquélla que un día iluminara el camino de unas carabelas con rumbo al nuevo mundo para plantar el árbol santo de la Cruz.

A la Virgen del Carmen, a su estrella y salvadora invocan nuestros marinos, seguros de no perderse en la inmensidad del mar. Invoquémosla también, ya que es una estrella que no tiene eclipses por recibir la luz de la luz verdadera, de Cristo, su hijo, que graciosa sostiene y nos muestra en sus brazos, seguros también de alcanzar su protección.



JUAN DE PUIG ROCA

Nuevo altar a Nuestra Patrona la Virgen del Pilar

Este es el acuerdo tomado por unanimidad y entusiasmo por todos los miembros de la Asociación del Pilar en esta ciudad, en la reunión general celebrada el día 14 del pasado junio en el local de Casa Carles. Al efecto, se presentó el proyecto del nuevo altar que mereció no sólo la aprobación, sino también el aplauso de todos los asistentes al acto; acordándose en consecuencia arbitrar medios para proceder cuanto antes a su construcción. Sabida es la reciente historia de la Capilla del Pilar; fué devastada por los rojos y dividida en calabozos, o mejor mazmorras, donde eran atrozmente castigados nuestros hermanos, que no habían cometido otro delito que amar a Dios y a España. Después de la liberación de esta ciudad se restauró de nuevo la Capilla, y se construyó también el camarín, donde dentro poco se colocó la hermosa imagen de nuestra Patrona, regalo de una respetable dama de nuestra Asociación.

Ante esta Imagen, se avivó nuestra fé, se afianzó nuestra esperanza, y el amor a nuestra Santísima Madre estalló en cánticos y plegarias, que las Damas de Honor, instituidas ya canónicamente en dicha Capilla con frecuencia le dirigían; correspondiendo a ello el Corazón maternal de la Virgen con sus gracias y bendiciones. No olvidemos que la Virgen fundó nuestra fé por medio del Apostol Santiago; y que la Reina de los Cielos sobre su Pilar declaró ser su voluntad de que allí se erigiese un templo; y que aquel Pilar sería la columna de la grandeza española. Todo esto se cumplió, levantándose en honor de Nuestra Madre aquella suntuosa Basílica, dotándola de riquísimas joyas y ofreciéndole los trofeos de las más grandes victorias nacionales. Nuestra Asociación de Damas del Pilar que es una prolongación de la que está constituida a la sombra del Pilar de Zaragoza, ha de procurar imitarla modestamente, dotando nuestra capilla de lo necesario para el culto y para la devoción que debemos y sentimos para con nuestra Santísima Madre. Es evidente, que ante todo precisa un altar en sustitución del que destruyeron los rojos. Precisa un altar, desde el cual nuestra Madre presida los actos de nuestra Asociación. Por esto, nos dirigimos a todos diciendo: ¡Damas de Honor, devotos del Pilar, con toda vuestra fe, con todo vuestro entusiasmo, trabajad para construir el trono de nuestra Reina. Trono

desde el cual la Virgen tendrá fijos sus ojos y atentos sus oídos, para escuchar las peticiones de cuantos con fervor la invoquen!

¡Católicos gerundenses, a todos nos dirigimos diciendo: un nuevo altar a Nuestra Patrona la Virgen del Pilar!



VARIAS

Actos de las Congregaciones para este mes

DIA 12.—A las 8 de la mañana, en la Capilla de la Santísima Virgen del Pilar de la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, Misa de Comunión General reglamentaria del mes para las Damas de la Corte de Honor. Será aplicada en sufragio de la asociada difunta, D.^a Adela Gómez de la Mata Barceló (q. s. g. h.).

DIA 15.—A las 8 de la mañana, en la parroquia Mayor de San Félix, Misa de Comunión General reglamentaria mensual para los Caballeros.

Donativo

Una persona devota de la Santísima Virgen del Pilar, a la cual le ha gustado en gran manera el proyecto del Altar que fué aprobado en la última reunión general, ha remitido a la dirección de esta Revista la cantidad de cien pesetas para que se pueda publicar en «EL PILAR EN GERONA» un clixé del referido proyecto tan pronto esté aprobado definitivamente por la Autoridad eclesiástica.

IN MEMORIAM.

Casi compuesto el número último de nuestra revista, ocurrió el fallecimiento del congregante D. Emilio Busquets Norat y por este motivo sólo pudimos insertar la es-
quela con tan triste nueva.

Fué el Sr. Busquets querido de todos y entusiasta de la devoción a la Virgen del Pilar y así le contamos entre los fundadores de la Congregación, en la primera Junta directiva de la cual desempeñó el cargo de Tesorero; demostración del acierto de su gestión es la total liquidación de los gastos de la restauración de la capilla y nuevo altar de la Virgen, la imagen de la cual fué generosa ofrenda suya, que sostiene la Congregación en la Iglesia de San Félix. Tomó parte activa en la organización de la Peregrinación al Pilar de Zaragoza en 1940. Posteriormente resentido de la enfermedad que le aquejaba pasó a vice-tesorero cargo que por el mismo motivo hubo de declinar en la última renovación de Junta.

Con seguridad la Virgen del Pilar acompañaría el alma de su devoto en el camino de la eternidad y premiaría sus virtudes, dándole el lugar del refrigerio y de la luz que obtienen los justos.